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Protokoll Nr. 3/2021 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schwesing am Dienstag, dem  
30. November 2021, 19:30 Uhr in der Gaststätte „De Kröger“, Hauptstraße 3, 
Schwesing 
 
Anwesend: 
 
 Mitglieder: Bgm. Wolfgang Sokoll 
   GV Inke Carstensen-Klatt 
   GV Torben Clausen  
   GV Marco Gutbier 
   GV Volker Herrmann 

GV Freia Köster 
   GV Everwien Kramer 
   GV Nico Petersen 
   GV Ann-Kathrin Stäwen  

GV Helge Thomsen 
 

Gäste: Maike Schirduan, Gleichstellungsbeauftragte Amt Viöl  
Nane Dehn   
Herr Udo Lohr, Homepagebeauftragter der Gemeinde Schwesing 
weitere 4 Bürger/innen  

 
 Amt Viöl:  LVB Hans Conrad Plöhn, zugleich als Protokollführer 
 
Es fehlt:  GV Frank Greve  
 
 
Tagesordnung (nach Ergänzung): 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2021 vom 7. September 2021 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung und den Stellenplan 

für das Jahr 2022 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung eines Fitness-Parks 
6. Sitzungskalender 2022 
7. Berichte 

7.1  Bürgermeister 
7.2  Gremien 

8. Anträge  
9. Verschiedenes 

10. Grundstücksangelegenheiten 
11. Vertragsangelegenheiten  
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Sokoll eröffnet um 19:30 Uhr die heutige Gemeindevertretersitzung und be-
grüßt alle Anwesenden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten Nane Dehn 
aus Süderholz, der gemeinsam mit seiner Mutter erschienen ist, Herrn Udo Lohr als 
Betreuer der gemeindlichen Homepage, Frau Maike Schirduan als ehrenamtliche 
Gleichstellungsbeauftragte, die vier anwesenden weiteren Gäste sowie LVB Hans 
Conrad Plöhn von der Amtsverwaltung, den er zugleich zum Protokollführer bestellt.  
 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Die Gemeindevertretung ist be-
schlussfähig. 
 
Bgm. Sokoll stellt den Antrag, einen weiteren TOP „Vertragsangelegenheiten“ auf die 
Tagesordnung zu setzen. Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 
Einstimmig wird weiterhin beschlossen, die Tagesordnungspunkte 10 „Grund-
stücksangelegenheiten“ und 11 „Vertragsangelegenheiten“ aufgrund datenschutz-
rechtlicher Gründe in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten.  
 
Ehrung Nane Dehn  
Vor Eintritt in die eigentliche Tagesordnung begrüßt Bgm. Sokoll noch einmal Nane 
Dehn, der im Sommer als Juniorenvielseitigkeitsreiter Furore gemacht hat. So ist er 
Deutscher Juniorenmeister im Vielseitigkeitsreiten geworden und hat daneben im Au-
gust 2021 in Schweden den Titel als Europameister im Einzel, wie auch in der Mann-
schaft, gewonnen. Er überreicht Nane Dehn ein kleines Präsent von der Gemeinde 
und gratuliert ihm für diese hervorragende Leistung. Er freut sich, dass der Name 
Dehn, der für Pferdezucht und Vielseitigkeitsreiterei steht, überregional bekannt ist 
und dass ein junger Schwesinger Sportler so tolle Erfolge feiern konnte. Nane Dehn 
bedankt sich kurz für die Ehrung und auch für das überreichte Geschenk.  
 
Familie Dehn verlässt die Sitzung.   
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
2.1  Kostenübernahme Offene Ganztagsschule der dänischen Schule  

Herr Reimer Carstens, Bürger der Gemeinde Schwesing, fragt an, warum die 
Gemeinde Schwesing für die Kosten der Offenen Ganztagsschule der däni-
schen Schule keinen Kostenanteil trägt. Nach seinem Kenntnisstand haben ver-
schiedene andere Kommunen sich dazu bereit erklärt, die Kosten für die Be-
treute Ganztagsschule zu übernehmen, wobei diese sogar von den Kosten her 
niedriger liegen als bei vergleichbaren deutschen Schulen. LVB Plöhn erwidert, 
dass diese Angelegenheit schon mehrfach in Amtsgremien behandelt wurde. 
Nach Rechtsgrundlage ist es so, dass es keine rechtliche Verpflichtung zur Tra-
gung dieser Kosten gibt. Daher hat sich die Gemeinde Schwesing wie auch 
sämtliche anderen Gemeinden des Amtes entschieden, keine Zuschüsse auf 
freiwilliger Basis zu zahlen. Herr Reimer Carstens weist noch darauf hin, dass 
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auch die Stadt Husum sich zur Zahlung dieser Kosten bereit erklärt hat.  
Die Gemeindevertretung zeigt Verständnis für die Unzufriedenheit von Herrn 
Carstens, sieht aber auch im Angebot der dänischen Schule ein Konkurrenzan-
gebot, was den Schulstandort der Gemeinschaftsschulen im Amt Viöl schwä-
chen kann. Daher ist eine freiwillige Bezuschussung der dänischen Schule nicht 
vorgesehen.  

 
2.2  Bauvorhaben Funkmast Telekom 

Der Schwesinger Bürger Udo Lohr fragt, wie weit das Bauvorhaben Funkmast 
Telekom für besseren Mobilfunkempfang in der Gemeinde Schwesing gediehen 
ist. Bgm. Sokoll berichtet, dass diese Angelegenheit sich etwas verzögert. Er 
kann sich dies nur dadurch erklären, dass vor Erlass der Baugenehmigung der 
Munitionsräumdienst beim Landeskriminalamt eine Stellungnahme abgeben 
muss und dieses Verfahren allein schon mindestens ein halbes Jahr dauert.  

 
2.3  Geschwindigkeitsmessung Norderende  

Der Bürger Jonas Buchholz aus der Straße Norderende teilt mit, dass er und 
seine Nachbarschaft die Protokollierung der letzten Gemeindevertretersitzung 
mit Überraschung gelesen hatte, wonach in der Straße der Verkehr nicht zu 
schnell ist und keine nennenswerten Risiken bestehen. Er bezweifelt, dass die 
Messstandpunkte sinnvoll gewählt waren. Seiner Einschätzung nach sind ins-
besondere Lieferdienste sehr flott in der Straße unterwegs. Es steht allein wei-
terhin im Raum, ob nicht ggf. doch ein Poller zwischen Norderende und Norder-
wang gestellt werden soll. GV Helge Thomsen schlägt vor, den Eingang zum 
Spielplatz zu verlegen, um die ganze Situation zu entschärfen. Dies wird von al-
len Seiten als sinnvoller Vorschlag erachtet. Es soll nun in diese Richtung wei-
ter gehandelt werden.   

 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2021 vom 7. September 2021  
 
Das Protokoll ist allen anwesenden Gemeindevertretern zugegangen. Mit dem Hin-
weis, dass der Vorname des neueingestellten Hausmeisters der KiTa Schwesing 
Anatoli lautet (und nicht Vitali), wird das Protokoll einstimmig genehmigt.  
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung und den Stellen-
plan für das Jahr 2022 
 
Bgm. Sokoll führt in die Haushaltssatzung für das Jahr 2022 ein und berichtet über 
einige wesentliche Festsetzungen. So sind insgesamt Schulkostenbeiträge von 
28.700 € zu leisten für Schüler, die nicht das Schulangebot im Amt Viöl nutzen. Zur 
Schulverbandsumlage weist Bgm. Sokoll darauf hin, dass die Kosten für das 
Schwimmbad Ohrstedt, das von den ehemaligen Schulverbandsgemeinden Ohrstedt 
getragen wird, in diesem Jahr nicht nennenswert mit Kosten zu Buche schlägt, weil 
es mittlerweile als Lehrschwimmbecken anerkannt wird, sodass ein Zuschuss in 
Höhe von 34.000 € jährlich nahezu sämtliche Kosten deckt. Im Haushalt sind für die 
bauliche Unterhaltung der Kindertagesstätte 5.000 € und weitere 5.000 € für die Sa-
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nierung des Gebäudegiebels vorgesehen. Bgm. Sokoll weist darauf hin, dass die Ge-
meinde Schwesing insgesamt für die KiTa Betreuung Kosten in Höhe von 284.500 € 
trägt. Er geht auch auf die Einnahmesituation der Gemeinde ein. An Konzessionsab-
gabe erhält Schwesing 22.000 €, weitere 33.000 € Dividende für die Beteiligung an 
der SH Netz werden in 2022 fällig werden. Die Schmutzwassergebühren bleiben un-
verändert, für die Reparatur des Kanalnetzes werden noch 19.300 € benötigt. Die 
Sanierung (Flick) der Gemeindestraßen werden mit rund 15.000 € zu Buche schla-
gen und in besonders betroffene Bereichen repariert. 
Bgm. Sokoll geht auch noch auf weitere Einnahmen aus Steuern ein, die in diesem 
Jahr erfreulich sind. So gleicht das Land Einnahmeverluste durch die Verringerung 
von Steuereinnahmen i.H.v. 50.500 € aus. Daneben werden Schlüsselzuweisungen 
in Höhe von 184.700 € und Zuschüsse für weitere Straßenunterhaltungen i.H.v. 
35.000 € im nächsten Jahr eingeplant. Er geht weiter auf die Beschaffung eines 
neuen Feuerwehrfahrzeuges ein, die für 2023 ansteht. Die Stühle für das Feuerwehr-
gerätehaus, die in 2021 beschafft werden sollten, wurden ins Jahr 2022 geschoben. 
Weiterhin führt er aus, dass die Gemeinde einen Antrag für einen Fitness-Park stel-
len wird und dass die entsprechenden Eigenmittel i.H.v. 4.000€ eingeplant sind. Sehr 
erheblich sind die im Haushalt eingeplanten Mittel für den Glasfaserausbau im Dorf-
kern. Hier werden insgesamt 700.000 € von Seiten der Gemeinde aufgebracht (zum 
Teil als Anteilskommanditist der BBNG, zum Teil als Gesellschafterdarlehen für den 
Breitbandausbau durch die BBNG). Außerdem sind weitere 50.000 € für Baumaß-
nahmen, insbesondere für Rad- und Gehwege und Pflasterungen im Rahmen des 
Glasfaserausbaus vorgesehen. Es soll auch noch eine weitere Bushaltestelle an der 
B 201 bei der Kirche für 2.000 € ersetzt werden. Um die Mittel für den Breitbandaus-
bau insgesamt aufbringen zu können, wird die Gemeinde ein Darlehen in Höhe von 
insgesamt 350.000 € in 2022 aufnehmen. Dadurch, dass auch wesentliche Mittel aus 
der Liquidität der Gemeinde genommen wird, sinkt die Liquidität von knapp 1 Mio. € 
auf rund 600.000 €.  
 
Nachdem aus der Gemeindevertretung keine weiteren Fragen aufkommen, stellt der 
Bürgermeister die Haushaltssatzung der Gemeinde Schwesing für das Haushaltsjahr 
2022 mit Stellenplan zur Abstimmung. In der Folge beschließt die Gemeindevertre-
tung Schwesing einstimmig: 

 
Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2022 wird  
1. im Ergebnisplan mit  

einem Gesamtbetrag der Erträge auf     1.494.800 EUR 
einem Gesamtbetrag der Aufwendungen auf    1.551.900 EUR 
einem Jahresüberschuss von           0 EUR 
einem Jahresfehlbetrag von            57.100 EUR 
 

2. im Finanzplan mit  
einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus laufender  
Verwaltungstätigkeit auf       1.448.000 EUR 
einem Gesamtbetrag der Auszahlungen aus laufender 
Verwaltungstätigkeit        1.420.500 EUR 
einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus der  
Investitionstätigkeit und der Finanzierungstätigkeit auf   368.000 EUR 
einem Gesamtbetrag der Auszahlungen aus der  
Investitionstätigkeit und der Finanzierungstätigkeit auf   814.900 EUR 

festgesetzt.  
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Es werden festgesetzt: 
1. der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen und  

Investitionsförderungsmaßnahmen auf     350.000 EUR 
2. der Gesamtbetrag der Verpflichtungsermächtigungen auf   0 EUR 
3. der Höchstbetrag der Kassenkredite auf      0 EUR 
4. die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen auf           1 Stelle. 
 
Die Hebesätze für die Realsteuern werden wie folgt (unverändert) festgesetzt: 
1. Grundsteuer  

a) für die land- und forstwirtschaftlichen Betriebe (Grundsteuer A)  320 % 
b) für die Grundstücke (Grundsteuer B)     320 % 

2. Gewerbesteuer         380 %  
 
Der Höchstbetrag für unerhebliche über- und außerplanmäßige Aufwendungen und 
Auszahlungen und Verpflichtungsermächtigungen, für deren Leistung oder Einge-
hung die Bürgermeisterin ihre oder der Bürgermeister seine Zustimmung nach § 82 
Gemeindeordnung erteilen kann, beträgt 5.200 EUR.  
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung eines Fitness-Parks 
 
Bgm. Sokoll führt kurz in das Thema ein und berichtet, dass die Gemeinde beabsich-
tigt, einen Fitness-Park zu errichten. Er übergibt das Wort an GVin Carstensen-Klatt, 
die weiter ausführt. So soll aus dem Regionalbudget ein Projekt in Höhe von insge-
samt maximal 20.000 € beantragt werden, wo die Geräte beim MarktTreff (wenn man 
auf den MarktTreff guckt auf der linken Seite) aufgebaut werden sollen. Der Antrag 
auf Förderung muss bis zum 15. Januar 2022 gestellt sein, die Förderung beträgt 
maximal 80 %, höchstens 16.000 €. Die Finanzierung des Fitness-Parks ist gesichert 
und die Kosten hierfür sind im Haushalt 2022 eingeplant.  
 
Nach kurzer Diskussion, ob auch andere Standorte sinnvoll sind, einigt sich die Ge-
meinde, dass der Standort beim MarktTreff Präferenz hat.  
GV Gutbier bietet an, ggf. noch etwas an den Preisen handeln zu wollen.  
 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, einen Antrag 
auf Schaffung eines Fitness-Parks über das Regionalbudget 2022 bei der AktivRe-
gion zu stellen.  
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Sitzungskalender 2022 
 
Bgm. Sokoll geht auf den allen Gemeindevertretern mit der Einladung übersandten 
Sitzungskalender ein, der der Originalniederschrift als Anlage 1 beigefügt ist.  
Zum vorgeschlagenen Sitzungskalender für das Jahr 2022 gibt es keine Widersprü-
che, sodass er zustimmend zur Kenntnis genommen wird.  
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Zu Pkt. 7 der TO: 
Berichte  
 
7.1  Bürgermeister  

Bgm. Sokoll berichtet über die seit der letzten Sitzung stattgefundenen Termine, 
an denen er als Bürgermeister teilgenommen hat.  

 
13.09.2021 Reparatur der Pumpstation bei der Kläranlage gemeinsam 

mit dem Gemeindearbeiter; Problem der Feuchttücher und 
andere Fremdkörper; die Bilder wurden auf die Homepage 
gestellt  

15.09.2021  Verbandsversammlung des Breitband-Zweckverbandes 
Südliches Nordfriesland in Koldenbüttel   

23.09.2021  Sitzung Amtsausschuss   
24.09.2021 Einweisung in der Amtsverwaltung zur Bundestagswahl   
26.09.2021 Die gesamte Gemeindevertretung hat die Bundestagswahl 

als Wahlvorstand geleitet 
28.09.2021 Bürgermeisterdienstversammlung und Versammlung des 

Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages in der Koogs-
halle; wesentliches Thema war die Finanzierung des Klini-
kums Nordfriesland    

29.09.2021 Termin bei der Messe Husum; feierliche Inbetriebnahme der 
Westküstenleitung TenneT 

03.10.2021 Tag der offenen Tür beim Umspannwerk Horstedt für die 
neue 380-kV-Leitung  

06.10.2021 Jahreshauptversammlung Freundeskreis KZ-Gedenkstätte; 
das vom Kreis Nordfriesland vorgesehene Gleis soll nun er-
richtet werden 

16.10.2021 Störung der Straßenlampen im gesamten Gemeindegebiet  
18.10.2021 
 
 
19.10.2021 

Ortstermin mit Firma TenneT im Spinkwangweg; die Sanie-
rung des Weges soll durch die Tiefbauabteilung des Kreis 
Nordfriesland mitbegleitet werden. 
Kommunaldialog mit der SH-Netz in der Koogshalle; zent-
rale Themen: Leitungsausbau & innovative Messmethoden 

20.10.2021 1. Vermarktungsveranstaltung der BBNG zum Glasfaser-
ausbau mit sehr guter Beteiligung und mit sehr gutem Vor-
trag durch die Moderatorin der BBNG  

22.10.2021  2. Öffentlichkeitsveranstaltung der BBNG für den Breitband-
ausbau in der Gemeinde Schwesing 

27.10.2021 Vorstandssitzung MarktTreff; Ehrenamtskoordinator Hauke 
Kruse vom Amt Viöl stellte sich vor 

02.11.2021  SH Netz Beirat in Löwenstedt; Beteiligungsangebot und die 
Ausschüttung aufgrund der Anteile werden fortgesetzt  

03.11.2021  Besprechung zum Fitness-Park   
04.11.2021 Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses Amt Viöl 
05.11.2021 Laternelaufen in Schwesing  
08.11.2021 Besprechung im Amt Nordsee-Treene mit verschiedenen 

Wasser- und Bodenverbänden zur Frage der Oberflächen-
entwässerung der Mühlenau; durch große Gewerbeansied-
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lungen in Husum vergrößern sich die Probleme der Oberflä-
chenentwässerung. Dies kann auch Probleme für Schwesin-
ger Bau-Planungen und -vorhaben bringen 

10.11.2021  1. Workshop zum Thema Digitalisierung in der Amtsverwal-
tung; IT-Koordinator Benjamin Elfers hat die HFA-Mitglieder 
und Leitungskräfte des Amtes entsprechend geschult 

14.11.2021 Volkstrauertag; Kranzniederlegung beim Ehrenmal und bei 
der KZ-Gedenkstätte  

16.11.2021 Haushaltsbesprechung beim Amt Viöl mit weiteren Mitglie-
dern der Gemeindevertretung (Finanzausschuss) 

18.11.2021 Sitzung Amtsausschuss im Amt Viöl; Schwerpunkt Haushalt 
2022 und Personalrotation nach Trauerfall im Amt  

20.11.2021 Buschannahme beim Klärwerk erneut durchgeführt 
23.11.2021 Schulverbandsversammlung; hier Schwerpunkte Haushalt 

2022 und Stärkung bzw. Wiederbelebung des Schulstandor-
tes Ohrstedt für eine neue 5. Klasse zum Schuljahr 22/23 

25.11.2021 TN am Kindergartenbeirat (mit GV Carstensen-Klatt); 53 
Kinder werden in der KiTa betreut, von denen 50 zu Mittag 
essen. Zum nächsten Schuljahr werden 13 Kinder in die 
Schule gehen und 13 neue Kinder in den Kindergarten auf-
genommen 

26.11.2021 2. / Abschlussworkshop zum Thema Digitalisierung beim 
Amt Viöl  

29.11.2021 Treffen des Festausschusses 50 Jahre KiTa-Feier mit GV 
Freia Köster; diese Feier soll im Mai 2022 stattfinden 
 

Ferner geht der Bürgermeister noch auf hohe Geburtstage in der Gemeinde ein. 
So hat er am 12. September Georg Hagge zum 91. Geburtstag besucht und 
ihm gratuliert. Am 30. September hat er Heinz Carstensen zum Geburtstag gra-
tuliert, am 6. Oktober Hans-Peter Grapengeter zum 85. Geburtstag und am 18. 
Oktober Werner Osing zum 85. Geburtstag.  
Bgm. Sokoll berichtet weiterhin, dass im 2. Bauabschnitt der Bürgersteig vom 
Sergeantenweg fertig gebaut wurde und dies gut klappte.  
Zudem berichtet er darüber, dass die Gespräche mit der BBNG rund um die 
Breitbandvermarktung im Ortskern Schwesings gut angelaufen sind. Man ist mit 
der Anzahl der Anmeldungen zufrieden. Eine letztendliche Entscheidung, ob 
der Ausbau erfolgen wird, steht noch aus und wird Anfang Januar 2022 fallen.  

 
7.2  Gremien  
 

1. GV Inke Carstensen-Klatt berichtet, dass sie als Mitglied des WTV Viöl am 
50. Jubiläum des WTV, welches am 20. November 2021 in Horstedt statt-
fand, teilgenommen hat. Es war eine schöne Feier, bei der auch die Vorteile 
der Zusammenarbeit zwischen Tourismus und Wirtschaft dargestellt wurden.  

 
2. GV Freia Köster berichtet über den Kulturausschuss. Der „lebendige Ad-

ventskalender“ hat in diesem Jahr elf Anmeldungen. Es wird darüber nachge-
dacht, wo die Veranstaltung stattfinden könnte. Aufgrund der Inzidenzen und 
der Corona-Lage wird davon ausgegangen, dass die Veranstaltung überall 
draußen stattfinden wird.  
Des Weiteren spricht sie den Terminkalender für das Jahr 2022 an. Für den 
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20. August 2022 ist das Dorffest geplant. Am 15. Mai 2022 soll ein Dorffloh-
markt stattfinden. Zudem ist eine Fahrradrallye im Jahr 2022 geplant, die 
nach derzeitigem Stand am 26. Juni um 13 Uhr stattfinden soll. Am 18. Juni 
2022 findet das Schützenfest statt.  

 
Der Termin für die Buschannahme in 2022 wird auf den 26. Februar 2022 
festgelegt.  
Die Aktion „Unser sauberes Schleswig-Holstein“ ist am 12. März 2022 vorge-
sehen.  

  
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Anträge  
 
8.1  Umbenennung eines Teils des Augsburger Weges 

GV Helge Thomsen bittet zu überlegen, ob der zu seinem Haus führende Weg, 
der bisher die postalische Bezeichnung Augsburger Weg 29 hat, in „Kleiner Tor-
pelweg“ umbenannt werden kann, weil dies die entsprechende Katasterbe-
zeichnung ist. 
Dies will sich die Gemeinde noch einmal überlegen und die Angelegenheit in ei-
ner nächsten Sitzung besprechen.  

 
8.2  Beleuchtung der Bushaltestellen  

GV Freia Köster berichtet, dass der Gemeindebewohner Dirk Laube darum bit-
tet, dass die Bushaltestellen mit Beleuchtung in den Kabinen ausgestattet wer-
den. Er hält dies insbesondere in der dunklen Jahreszeit für sehr sinnvoll.  
Bgm. Sokoll kündigt an, dass er sich um diese Angelegenheit kümmern wird.  

 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Verschiedenes  
 
9.1  Gleichstellungsbeauftragte  

Die Gleichstellungsbeauftragte Maike Schirduan stellt sich vor. Sie berichtet, 
dass sie bereits über ein Jahr im Amt Viöl im Einsatz ist, dass sie jedoch wegen 
der Pandemielage nicht so viel unterwegs war und an nicht so vielen öffentli-
chen Veranstaltungen teilnahm, wie sie sich dies gewünscht hätte. Sie bietet 
sich als Wegweiserin und für Hilfestellung bei sozialen Angelegenheiten und 
Notlagen an. Sie vermittelt Hilfsangebote und arbeitet mit anderen Institutionen 
zusammen.  
Sie ist für Ideen und Anregungen offen und freut sich auf die Kontaktaufnahme 
auch von Bürgerinnen und Bürgern aus der Gemeinde Schwesing.  
 

9.2  Seniorenweihnachtsfeier  
GV Freia Köster klärt organisatorische Dinge rund um die Seniorenweihnachts-
feier, die am 15. Dezember 2021 stattfindet.  

 
Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, dankt Bgm. Sokoll allen Anwesen-
den für die gute Beteiligung, wünscht allen Anwesenden schöne Weihnachten und 
beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:40 Uhr. 
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Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. Die Gäste verlassen das Lokal.  
 
Nachdem die Gäste den Versammlungsraum verlassen haben, wird der nichtöffent-
liche Teil eröffnet.  
 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Grundstücksangelegenheiten  
 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Vertragsangelegenheiten  
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, stellt Bgm. Sokoll die Öffent-
lichkeit der Sitzung wieder her.  
 
Er berichtet über die im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse:  
 

 Danach hat die Gemeindevertretung nachträglich einer finanziellen Nutzungsver-
einbarung mit der TenneT zugestimmt.  

 Zudem wurde ein Auftrag für die Erneuerung der Heizungsanlage im Feuerwehr-
gerätehaus erteilt.  

 Weiterhin wurde ein Standort für ein POP-Gebäude für die Breitbandversorgung 
in der Gemeinde festgelegt.  

 
Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, beendet Bgm. Sokoll die Sitzung 
um 22:40 Uhr und wünscht einen guten Heimweg.   
 
 
Der Bürgermeister     Der Protokollführer 
 
 
 
……………………………………..   …………………………………… 
Wolfgang Sokoll     Hans Conrad Plöhn 


